

## DECLARACIÓN DEL TESTIGO EULOGIO PAZ

Fecha de la declaración : 17-04-2007

Orden en la sesión : 20

- o *En cursiva azul, las preguntas del Ministerio Fiscal y los abogados.*
- o En normal negro, las respuestas.
- o Los comentarios del juez, comienzan por **GB**
- o **En rojo**, lo que no se entiende bien y es de libre transcripción.
- o **NOTA del Transcriptor (n.t.)**

Nomenclatura de las partes que intervienen en el interrogatorio:

<i>A11MAT</i>	Asociación 11 de Marzo Afectados del Terrorismo
<b>GB</b>	Presidente del Tribunal – Gómez Bermúdez
T	Testigo

## **Toma de Juramento al testigo.**

*00:00:00*

**GB:** Buenos días, buenas tardes, perdón, señor. Siéntese, por favor. Comparece usted como sabe en calidad de testigo. ¿Jura o promete decir la verdad?

T: Sí.

**GB:** Es mi deber informarle que si faltara a la obligación que acaba de contraer puede incurrir en un delito castigado con pena y prisión, multa y accesoria de inhabilitación. ¿Hay alguna circunstancia, relación, condición, alguna cosa que cree usted que pueda impedirle o dificultarle decir la verdad?

T: No.

**GB:** Conteste, por favor, en primer lugar a la Asociación 11 de Marzo Afectados del Terrorismo, que le ha propuesto.

## Asociación 11 de Marzo Afectados del Terrorismo.

00:00:47

*A11MAT: Buenas tardes, Eulogio.*

T: Buenas tardes.

*A11MAT: Dígame, ¿es usted familiar de algún fallecido en los atentados del 11 de Marzo de 2004?*

T: Soy el padre de Daniel Paz Manjón.

*A11MAT: ¿Cuándo tiene usted constancia de que se han producido unos atentados ese día en los trenes de cercanías?*

T: Bueno, yo estaba en el trabajo. Había llegado ya porque suelo llegar un poco antes de la hora habitual al trabajo y entonces llamaron por teléfono a un compañero. A la mesa de un compañero, descolgué el teléfono y me dijeron ¿ha llegado tal persona? Y dije: no no ha llegado todavía, suele llegar un poco más tarde. Dice ya, ya, ya lo sé pero es que ha habido, han explotado unas bombas en Atocha y no sabemos si ha podido pasar algo y entonces en ese momento pues rápidamente entré en Internet, tenía el ordenador delante, vi la trayectoria de los trenes y dónde habían explotado las bombas y entonces pues, lógicamente, rápidamente llamé a Pilar, a Pilar Manjón, la madre de Daniel, eh... le pregunté qué noticias tenía, me contestó llorando que estaba intentando conectar con él, recuerdo una frase que me dijo textualmente, me dijo entre lágrimas: "me quiero morir", y entonces llamé al móvil de Daniel, no contestaba lógicamente no funcionaba, le puse un mensaje diciendo llámame y a partir de ahí estuve un poco en el ambiente de trabajo había mucho follón, me facilitaron unos números de emergencia, llamaba no... comunicaba total que a eso de, tardé incluso en reaccionar, si me movía si no me movía, qué hacía, esperaba noticias, aguanté hasta las 10 y a las 10 ya digamos me pusieron un coche en el trabajo y fui al Gregorio Marañón, del Gregorio Marañón no escuché que Daniel estuviese herido. Después fui al Doce de Octubre, del Doce de Octubre fui a la estación del Pozo y allí bueno, pues había muchos coches fúnebres y todo esto. Fui después al Hospital de La Paz. Después por última vez fui al Hospital del Niño Jesús, esto serían ya las dos de la tarde. Allí ya más o menos es cuando a esa hora me di cuenta de que Daniel realmente podía estar muerto. Volví al Gregorio Marañón y allí volvieron a decir la relación de heridos, no estaba Daniel y nos dijeron que los que no encontrásemos algún familiar que podíamos ir a al IFEMA para allí, a ver si allí nos podían dar noticias. Allí estuvimos todo el día ese, dimos unos detalles de Daniel, alguna foto, algunas características suyas y estuvimos toda la noche. Al día siguiente por la mañana cerca del mediodía la policía científica nos llamó a Pilar y a mí y a los familiares y amigos que nos estaban acompañando y nos dijeron que parecía que el cuerpo de Daniel estaba identificado y que únicamente tenían que hacernos las pruebas de ADN a Pilar y mí. Nos las hicieron, nos dijeron que nos podíamos marchar y que ya nos avisarían. Nos avisaron cinco días más tarde, el dieciséis de marzo para poder recoger el cadáver por la tarde. Lo recogimos, lo llevamos al tanatorio, lo velamos y lo incineramos al día siguiente, el día diecisiete, el diecisiete de marzo esa es la relación o cómo yo viví los hechos en aquellos días fundamentales.

*A11MAT: Eulogio, dígame ¿usted reclama por estos hechos?*

T: Sí, yo reclamo la cadena perpetua para los asesinos para los que se considere, para los que el Tribunal considere que son los asesinos de mi hijo, reclamo la cadena perpetua y también reclamo las responsabilidades políticas de aquel, de los que gobernaban en aquel momento porque a mí me gustaría decir incluso aquí eh... dos cosas, es decir, yo cuando buscaba el cadáver de Daniel por los hospitales, desde luego, yo pensé en una cosa que ya había dicho días antes, como las dices normalmente cuando hablas con los amigos y con los familiares y con los conocidos, yo decía: aquí algún día a cuenta de la foto de las Azores nos van a pegar un pepinazo y efectivamente nos pegaron el pepinazo. Y es más, pero es que lo

00:05:23

que después para poder seguir viviendo, para poder seguir trabajando, porque yo empecé a trabajar once días después, tenía dos opciones o te quedas tumbado en la cama mirando al techo, o te levantas y caminas. Yo me caminé yo me levanté, caminé y me puse también pues a tratar de saber por qué Daniel fue asesinado. Y esa intuición que yo tuve de que aquí nos iban a pegar un pepinazo a cuenta de la foto de las Azores, resulta que luego leyendo periódicos, eh... diferentes periódicos, leí una cosa que a mi me ha llamado mucho la atención: eh, la FAES, la Fundación que hoy preside Aznar, a principios del 2003, o sea, antes de los atentados, dice textualmente, eso lo recuerdo porque se me ha quedado grabado en la cabeza, dice: "cabe esperar el reconocimiento de la amenaza terrorista si es que se produce la guerra contra Irak, una amenaza que afectará preferentemente a los países que intervengan en ella". Y entonces, desde ese punto de vista, es decir, la FAES, vuelvo a repetir la Fundación que hoy preside Aznar, anticipó la que se nos venía encima, anticipó la que se nos caía encima y entonces, y entonces desde ese punto de vista el mismo Aznar ha escrito un libro en el que dice algunas cosas, dice: quizá la sociedad, ¿eh? eso lo dice Aznar en un libro que ha escrito, no fue lo suficientemente consciente de lo que suponía la amenaza del terrorismo islamista hasta el 11 de Marzo. Si eso es así, el gobierno tendrá una responsabilidad que asumir. Eso lo ha dicho Aznar en un libro y yo lo que exijo es que esas responsabilidades que el propio Aznar y su gobierno han dicho que tienen que asumir, las asuman, o sea que hay que asumir, que hay que asumir responsabilidades no es algo que lo digo yo, lo ha dicho el propio Aznar, que su gobierno debe asumir esas responsabilidades.

*A11MAT: Pues muchísimas gracias Eulogio, por tu declaración.*

**00:07:19**

**GB:** Espérese un momento, por favor. La acusación constituida por Doña Pilar Manjón Gutiérrez y otros.

*A11MAT: No hay preguntas, señor.*

**GB:** La constituida por Doña Ana Isabel González Picos y otros.

*A11MAT: No hay preguntas señoría, solo dar las gracias al testigo.*

**GB:** Gracias. El Ministerio Fiscal.

*MF SÁNCHEZ: No hay preguntas señoría.*

**GB:** Gracias. ¿Alguna otra acusación? ¿Alguna defensa? Muchas gracias por su testimonio, ya se puede marchar.

T: Gracias a usted.